

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 131)

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrazado, 10 id.

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario y Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Línea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnífico vapor

“Nuevo Correo de Alicante,”

Línea de Orán.—Saldrá para Orán  
todos los martes á las cuatro de la tarde,  
haciendo escala en Cartagena, regresando  
los sábados por la mañana.

El “Africa,”

Línea de Argel.—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para toda la línea y  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus cabinas y lujosas camaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse á su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Is-  
abel II, núm. 11.—Alicante.

## Réplica silveliana

No acompañó la fortuna al señor Silvela  
en su peroración de ayer. Suele mostrarse co-  
mo orador de egregia estirpe; y ayer, cuando  
las cuestiones planteadas eran mas gran-  
des y las esperanzas del auditorio mas vivas,  
el Sr. Silvela anduvo torpe de palabra y esca-  
so de pensamiento. Pretendió cubrir la fla-  
queza de su cerebro con prociadades de la  
expresión. Pero en vano. El perezoso fluir  
de sus palabras delataba la flojedad de aquel  
entendimiento, ora brillantado por relam-  
pagueos deslumbrantes, ora sumido en lo-  
bregueces y opacidades, sujeto siempre á un  
continuo vaivén entre las sombras y la luz,  
alarmante y desconsolador. De los espacios  
serenos y resplandecientes donde fulguraban  
los principios inmortales que son norma in-  
conmovible de la gobernación de los pueblos  
descendió á las querellas personales, achis-  
cando la perspectiva del asunto con plebeyo  
mazorral é inconcebible. Y se produjo con  
agresividad incorrecta de tonos callejeros en  
los que se puso acentos de injuria, que no  
merecen respuesta del agraviado ni alcanzan  
comentarios del oyente.

Los reaccionarios acusan con perversa in-  
tención á los demócratas de emplear para la  
defensa de sus ideas lugares comunes. Gran-  
tacha es para los argumentos la divulgari-  
dad. Pesa mucho el ridículo. Mas es de ad-  
vertir que nosotros repudiamos esa nota; y  
en buena justicia, se la adjudicamos al señor  
Silvela, quien, á falta de otras razones, tuvo  
ayer el mal gusto, rayano en la cursilería de  
evocar la sombra de los jacobinos. Este y los  
demás razonamientos de jaez semejante que  
á nuestras invocaciones opuso, estaban evi-  
dentemente dirigidos á la mayoría, con el  
propósito de destruir el efecto del discurso

pronunciado por el señor Canalejas. Y debe-  
do sentir el señor Silvela muy hondo me-  
nosprecio hacia sus correligionarios, cuando  
se encaminó á persuadirlos como se persua-  
da á las multitudes, con afirmaciones rotun-  
das, exentas de realidad, pero firmes en apa-  
riencia y aptas para herir con viveza la fan-  
tasía, que no suele percatarse de que hay en  
aquéllas notoria falsedad.

Negósele al problema planteado por los  
liberales y demócratas, españolas preudas de  
originalidad. ¿Quién la pretende? El mal es  
más grave porque es muy antiguo, porque  
sus raíces son muy hondas. Las alarmas son  
tan intensas, porque el problema es viejo, y  
la experiencia histórica acumula sobre nues-  
tras almas avisos de otros tiempos. Pero,  
¿equivale eso á negar que á la hora presente  
está empeñada en la conciencia española una  
ruda contienda entre las sombras del pasa-  
do, espectros de la reacción, en política fra-  
ternalmente unida con la reacción religiosa  
y el sentimiento de libertad? ¿Podrá descono-  
cerse que el fanatismo, letal aliento que seca  
las almas y agosta los pueblos y los endure-  
ce y petrifica, caminó primero con taimada  
cantela, y avanza hoy con innegable desca-  
ro y minando los fundamentos en que genera-  
ciones heroicas levantaron el alcázar donde  
se alberga el derecho de los pueblos y el es-  
píritu de libertad?

No es de ahora esa lucha; es verdad, se-  
ñor Silvela. En ella se han consumido vein-  
te siglos y cien generaciones. Tiene abolen-  
go. Porque la de ahora es la misma querrela  
sostenida por el Poder eclesiástico y el Po-  
der civil desde los comienzos de la Iglesia y  
su ingreso en la vida del Estado; triunfante  
la primera hasta el siglo XIII, victorioso el  
segundo después, cuando hubo reyes que  
mantuvieron con vigor sus regalias. No es  
nuevo. Son las luchas del Pontificado y del  
Imperio, cuando aquélla era toda la Religión  
y éste toda la Soberanía, y bastaban para la  
contienda entre uno y otro, diensiones en-  
tre príncipes y papas. La fuerza religiosa que  
hoy queremos combatir, es la misma que  
conquistaba violentamente preponderancia  
para el Pontífice en los negocios de la tie-  
rra, cuando un papa tan pequeño como Ur-  
bano IV pone la corona sobre las sienes de  
un rey tan grande como Carlo Magno, y un  
Gregorio VII obliga á un Enrique IV á que  
vaya de rodillas hasta su palacio de Canosa,  
y un Alejandro VI ayuda la Liga lombarda,  
y un Inocencio IV derrota la dinastía de  
Suavia y hace degollar al príncipe Coradino;  
la misma que cae herida en Bonifacio VII  
por la sacrilega mano de Colonna. ¿Qué ha  
de ser nueva?

Porque tales enseñanzas nos muestran los  
tiempos pretéritos, nos aprestamos á im-  
pedir que se repitan en los futuros. No teme-  
mos, no, que vuelvan los papas á dominar  
sobre los reyes; no incurrimos en semejan-  
te puerilidad; pero sí recelamos que el prin-  
cipio, en otro tiempo por los papas represen-  
tado, llegue á señalar los pueblos con marca  
de servidumbre; los señores de hoy no son  
los hombres, sino los principios; los esclavos  
de hoy no son los cuerpos, sino las concien-  
cias. Para impedirlo, los liberales deben  
apelar á todo, sin excluir ningún radicalis-  
mo.

## Lo de Portugal

Tema preferente de nuestro trabajo, por-  
que constituye nuestra principal preocupa-  
ción la alianza anglo-lusa, y objeto de nues-  
tro machacar diario llamando á concurso á  
todos, prensa y pueblo, políticos y no polí-  
ticos, á todo el que sienta el cariño de la  
madre, y como buen hijo quiera conservar  
su honor sin mancilla y sus prestigios de  
matrona, señora y dueña de sus desti-  
nos.

Esperábamos que en algunos de los dos  
cuartos parlamentarios sonara vibrante y  
enérgico el sentimiento filial, y se mostrara  
fuerte y vigoroso el amor á la madre Espa-  
ña; pero ni nuestros conscriptos padres ni

abuelos tuvieron una frase de apercibimien-  
to para el Gobierno, ni un palabra de con-  
sueto para la madre cariñosa, ni un grito de  
protesta para los descaros de fuera que ame-  
nazan con invadir nuestro territorio y que  
se reparten en tratados los preciosos restos  
de la que civilizó un mundo y dió sus ideas  
é infiltró de savia democrática á los pueblos  
y á las naciones de la Edad Media.

El Senado español permanece mudo, el  
Congreso popular entretiene sus ocios aplau-  
diendo los vulgares conceptos del más oca-  
que de nuestros políticos, y conservadores y  
disidentes pasan el tiempo en requerimien-  
tos amorosos, proclamando la alianza maca-  
bra de los que de seguir así las cosas, no se-  
rán más feudatarios devotos de un territorio  
que tendrá de nación el nombre, porque  
quedará reducida su imperio al cauce del lan-  
guido Manzanares.

Gamazo, cuya ambición llega á las nubes,  
pero cuya autoridad está reducida á provo-  
car una disidencia por los motivos que to-  
dos conocemos, ha empujeficado el debate  
provocado en el Congreso, reduciéndolo el  
termino á que su altura de pardillo de una  
villa de Castilla puede aspirar.

La ocasión es propicia; el momento opor-  
tuno; pero el hombre ni sabe ni puede salir  
de las pequeñeces de triquiñuelas de curial  
averiado que tan bien como Silvela gana  
pleitos, y que, como decía el gran curial, le  
buscan los litigantes, pero que ni ganará  
Estados, ni conquistará territorios, ni evita-  
rá por dotes de estadista, ni aun por con-  
diciones de político culto y liberal; ofrecer á  
su patria días de gloria.

Lo de Portugal, como cualquiera otro  
problema de esta importancia, se traduce  
para los políticos al uso de esos letrados que  
ganan pleitos ó travasuras curialescas, para  
salir del paso, como los consejos de la fábula,  
pero con la condición de que ellos no de-  
jarán de percibir sus honorarios.

Dejemos á estos políticos, para quienes no  
hay otros intereses que defender que los in-  
tereses dinásticos, ni otras miras y puntos  
de vista que sus particulares conveniencias,  
y aspiremos al concurso de la prensa inde-  
pendiente y del pueblo no contaminado, pa-  
ra darles la voz de alerta, acerca de los ene-  
migos de fuera y de los cómplices y encubri-  
dores de casa, que con su silencio preparan  
nuestro despojo, y á la sombra conspiran para  
alentar al adversario y ofrecerte todas las  
facilidades para la más pronta y rápida in-  
vasión.

Lo de Portugal ni es una vana quimera ni  
una aspiración para larga fecha: es un pro-  
pósito firme y decidido, resueltamente con-  
certado para mutilar este organismo espa-  
ñol, ensanchando sus límites y dándose un  
abrazo con esa colonia inglesa que es un lo-  
banillo que ha de interesar todo el organís-  
mo, porque á los entusiasmos de los discursi-  
vos de Lisboa han precedido aprovisiona-  
mientos en Gibraltar, grandes armamentos  
á los moros fronterizos á Ceuta y Melilla, y  
facilidades de dinero y de medios, á la vez  
que un completo plan de los estados mayo-  
res de los ejércitos ingleses y lusitanos.

Todo, todo está preparado contra nosotros,  
mientras Azcárraga reza y el ministro de la  
Gobernación ensancha los círculos del Sa-  
grado Corazón, Gamazo incienso á Silvela, y  
Silvela canta sus propios triunfos.

El que quiera oír que oiga, y el que quie-  
ra entender que entienda.

## LA HAZAÑA NUMERO...

En el campamento inglés reina un bulli-  
o por demás estrepitoso, por ser natural;  
el Wisky ha debido ser prodigado á esos  
«tomies» cuyo rictus amuecado desmiente la  
postiza alegría producida por el alcohol re-  
glamentario; las canciones que de vez en  
cuando se corean, son también de circuns-  
tancia; aparte la triste belada canturreada  
por algún pobre irlandés en un obscuro rin-  
cón del campamento al recordar la dulce y  
verde «Erin», los otros cantan desahorada-

mente las glorias nacionales, las etapas que  
hace la grande nación Británica en el camino  
de la civilización.

En una barraca situada en medio del cam-  
pamento, hay 40 mujeres boers; las hay de  
todas edades; todas han cometido el mismo  
crimen, es decir, que todas ellas tienen: ésta  
cuatro nietos; aquélla, dos hijos; aquélla her-  
mosa rubia de ojos azules, tiene un padre y  
dos hermanos; todos en el campo del honor  
y luchando por ese suelo conquistado con los  
sudores y la sangre de muchas generacio-  
nes.

A la caída de la noche recrudescen la em-  
briaguez de la soldadesca, están ébrios de  
Wisky «y de gloria», han obtenido una  
brillante victoria.

«1.300, ingleses no han temido de dar el  
asalto á un kopje, defendido por 320 boers,  
entre los que había un núcleo de niños me-  
nores de 16 años, y otro de ancianos de más  
de 60.

Al grito de: «San Jorge y á ellos!» se lan-  
zaron al asalto, y ¡vive Dios! que vencieron,  
matando niños, ancianos y mujeres. «No  
hubo prisioneros;» los heridos fueron rema-  
tados por orden del carnicero de Ondurhman  
el famoso lord Kitchener.

Si no hubo prisioneros, hubo prisioneras;  
esas se reservaron para recompensar á los  
vencedores, los que, en el colmo de su em-  
briaguez, pegaron fuego á la barraca en que  
estaban encerradas las mártires de la liber-  
tad; y las naciones, tan frescas.

Adolfo Vasseur Carriés.

## MIEDO INSUPERABLE

Aterrado parece vivir este gobierno. Re-  
celo de la mayoría, y á cada instante pide á  
Silvela cohíba los ímpetus de los ministeria-  
les revoltosos.

Recela del país, y sin un motivo de ex-  
terior transcendencia que lo justifique, tiene  
suspensas las garantías constitucionales.

Recela de sí mismo, y pone toda una  
cohorte políaca tras de Linares y de Wey-  
ler, por si la horda revolucionaria anda en-  
dándose en las espaldas soezas de estos  
caudillos.

Desliza, pues, su existencia este gabinete  
de neos entre zozobras é inquietudes que  
son un contrasentido. Porque no concuerda  
con la realidad el miedo insuperable que  
las ilustres mediantes del poder demues-  
tran.

El colmo de los viceveras resulta ver-  
asustados, en un pueblo corrido por la gan-  
grena reaccionaria, á los mismos reacciona-  
rios.

¿Es que temen por su propia obra? ¿Es  
que les amedrenta el resultado funestísimo  
de su labor de araña? ¿Es que se dan cuenta  
de que, precisamente por haber absorbi-  
do tanto, á punto están de dar un reven-  
tón?

No sabemos cuáles reflexiones, allá en la  
soledad de su pensamiento, se harán estos  
refrendados carlistas *in partibus*, pero lo  
indudable es que no las tienen todas con-  
sigo.

La lógica de los hechos es siempre la mis-  
ma, y no puede torcerse el curso nacional  
de sus consecuencias.

Han conseguido los elementos tradiciona-  
les del despotismo y de la fé absurda, mol-  
dear una patria de ranocedades, ingiriendo  
en todas las manifestaciones de la vida na-  
cional una superstición que atrofia y un  
autoritarismo que degrada, olvidándose de  
la época en que vivimos y de la civilización  
que transforma al mundo; y hoy, cuando á  
esos gérmenes anticuados les va faltando  
ambiente, y la putrefacción les amenaza,  
unos con otros contienden hasta morderse,  
disputando en lucha á muerte por lograr  
un sitio en la pesbrera del presupuesto, lle-  
na hasta los topes de los parásitos del gre-  
mio.

Pero los tiempos apremian, la cultura em-  
puja los espasmos y las convulsiones terri-

bles de un pueblo hambriento, aceleran la ruina del Estado oficial, y los que por arte de la prostitución política, están arriba, experimentan el vértigo de las alturas, sintiendo cada movimiento de protesta como un mareo que ha de tumbarlos en el abismo.

Un gabinete de pigmeos, forzosamente ante los peligros del día ha de sentir miedo insuperable.

Y ¡ay del momento que, sacudiendo la opinión su pereza, se aperceba del temblor de sus verdugos!

Sólo entonces vendrán las justas y ansias reivindicaciones que tanto se pregonan y tanto tardan en llegar.

Fray Verdades.

APUNTES POLÍTICOS

Muy bien por Canalejas y por Romero Robledo.

El discurso del primero ha sido eloquentísimo y de gran efecto.

Romero se ha portado bien.

El Sr. Romero Robledo ensalza al Sr. Canalejas y dice que se aprovecha la suspensión de garantías en favor de los carlistas suprimiendo los periódicos que los hostilizan.

Dice que el obispo de Pamplona ha faltado á sus deberes infringiendo los canones y atropellando á los católicos á quienes excomulga sin heregía.

Añade que debe impedirse ese atentado al derecho político.

Ataca rudamente á las órdenes religiosas extranjeras y dice que son ilegales y explotadoras no estando autorizadas por el Papa.

Lee y comenta un catinismo antiliberal que se enseña en las escuelas religiosas de Madrid por algunas comunidades que ejercen una industria sin pagar contribución.

Cuenta que al morir la esposa de un amigo suyo se presentó un sacerdote á arrebatarse la fortuna á su familia.

Dice dirigiéndose al Sr. Gamazo que ensalzaba un idilio y ponía ejemplos que motivaron gravísimos comentarios.

No cree que nadie entregue su hija á una familia que le niegue el reconocimiento de la legalidad.

Recuerda que los tribunales llamaron á Caserta cuando los sucesos de la guerra civil y se le debió condenar en rebelión.

Pregunta si ha prescripto la pena.

Dice que el conde de Caserta no puede venir y, ó no hay boda, ó se hace humillando á la familia real.

Combate el turno y dice que las personas pueden poco y que las ideas tienen más fuerzas que la dinamita.

Notas y notitas

Habiéndose observado al formar el padrón de vecinos, que se está efectuando actualmente, que algunos vecinos han dilatado considerablemente el plazo fijado para la entrega de la cédula de inscripción en dicho padrón, nos creemos en el deber de advertir al vecindario que dentro de breves días se repartirán á domicilio las cédulas de inscripción del Censo, las cuales han de ser devueltas indefectiblemente el día 1.º de Enero próximo á los agentes encargados de la formación de dicho Censo, puesto que no pudiendo demorarse más allá de dicho plazo la entrega del referido documento por haber de telegrafarse á la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico el resultado del mismo, la alcaldía habrá de declinar su responsabilidad y adoptar las medidas oportunas contra los que no hubieren cumplido este indispensable requisito.

Nos dicen que se halla gravemente enfermo en Madrid, el respetable hombre público, jefe de los federales don Francisco Pí y Margall.

Hacemos votos por su pronto y completo restablecimiento.

Ha regresado á Altea, nuestro excelente amigo y distinguido correligionario D. Juan Martínez Beneyto.

Blasco Ibañez es felicísimo por su eloquente discurso en el Congreso, contra este Gobierno desacreditado y reaccionario.

Una á esas muestras de afecto nuestro sincero elogio. Así se habla.

Necrología

El día 14 de Diciembre de este año, falleció en Murcia el más consecuente de los políticos murcinos, de edad avanzada, don Jerónimo Poveda, afiliado al partido republicano federal y con cuya amistad nos honrábamos.

Era un político de convicciones arraigadas, que sufrió muchas persecuciones de los reaccionarios sin que su entusiasmo se entibiase, ni su voluntad de hierro cediese ante la amenaza.

Damos el pésame á su apreciable familia; por la muerte de patriota de tanto mérito.

La bandera inglesa en Barcelona

He aquí la versión oficial de lo ocurrido en la capital del Principado con motivo de haber sido izada la bandera inglesa en una casa editorial:

«Barcelona 15 (12 t)—Gobernador á ministro:

Tengo el honor de participar á V. E. que habiendo encontrado el inspector Tanchev, en los kioscos de la Rambla, siete ejemplares del primer tomo de una novela titulada «El divorcio de la condesa», en que se describen escenas pornográficas, recogió y se personó en la imprenta donde se ha tirado, calle de Gerona, 76, para averiguar las existencias, por si se daba cuenta al Juzgado y éste creía procedente el secuestro.

Verificado el recuento sin dificultad alguna, aló el inspector Sánchez, quedando en la imprenta el inspector Oller, que es el del distrito, con un agente; presentóse entonces un sacerdote excomulgado, presunto autor de la novela, acompañado de un sujeto de nacionalidad inglesa llamado Pittman, que figura como propietario de la imprenta; y éste sin decir palabra, sacó de una habitación interior una bandera con los colores de Inglaterra y la colocó sobre los ejemplares de la novela.

El inspector y el agente estuvieron allí hasta que para otro servicio se marchó el inspector, continuando en el despacho de la imprenta el agente hasta que la cerraron, y después en la calle, donde continúa vigilando si sacan ejemplares, y donde los llevan, para comunicarlo en su caso á la autoridad judicial.

He remitido de oficio la novela al fiscal de la Audiencia, por entender que cae en la esfera de las publicaciones inmorales penadas por el Código.

Manifestaciones de simpatías

En las cercanías del Congreso se han tomado precauciones para evitar las manifestaciones de simpatía á Romero Robledo, Canalejas y Blasco Ibañez.

Los liberales proyectaban hacer una legal á Canalejas pero han desistido sustituyéndola por un banquete organizado por romeristas, sagastinos y republicanos.

COLABORACION LITERARIA

La confesión de un diablillo

CUENTO

Chiquitín como un ratón, vivaracho como un estornino, decía la gente que no le dejaba crecer la picardía. En casa, en el colegio, donde quiera que fuese, era imposible tenerlo quieto ni callado; el hervor de la sangre le hacía saltar, no había potro posible para su pensamiento bullicioso. Con esta movilidad endiablada, á su alrededor danzaba todo: hombres y cosas no podían parar.

Sólo que... observado bien: veréis que esa vida, ese empuje del alma, engendra muchas más simpatías que la sola hermosura física. Y en estar dotado de esa gracia estribaba precisamente el encanto de Ricardito. Maldito si importaba que fuese rechoncho y ca bezudo como un enano, ni que le afeara el estrabismo de sus pupilas; el exceso de su vida interior, la llama retolante é inquieta de sus ojos dispare, la agilidad infatigable de su pensamiento rapidísimo y la picardía seductora que se dibujaba en sus labios, ó

seran por ventura revelación encantadora de la inteligencia del muchacho?

Sin esta belleza del alma que ejercía sobre los demás un dominio casi despótico, como D. Matías, un maestro de escuela tan retencuerdo y mirado en todas sus cosas, cediera á la ridícula pretensión que Ricardito le estaba exponiendo?

—Tú... tú... ¿quieres confesarte? No ves que eres el último de los párvulos, un titi zaragatero que, con ser tan diminuto y saber apenas expresarte, con tu charria abrumadora ibas á armar dentro de la iglesia tal zarabanda, que ni el mismísimo diablo? Esto de confesarse es muy serio, muy grave: no se inventó para muñecos de tu edad, que no tenéis concepto claro del pecado, ni de la atrición y contrición, ni de nada de lo que importa para acto tan grande. Imposible, Ricardito; no lo permitiré—exclamó D. Matías, frotándose suavemente las antiparras con el pañuelo de hierbas que había tenido en el puño mientras perorara.

Pero Ricardito, plantado, como quien dice, debajo de las rodillas de su maestro muy estradito y trenzándose los dedos de las manos que, según reglamento, debían mantener cruzadas á la espalda mientras le dirigía la palabra don Matías, esperó á que éste se pasiera otra vez las antiparras, y apenas notó que lo veía bien, miróle á su vez con osadía cómica, dió una voltereta levantando los brazos como un bailarín, y sorteando hábilmente el puntapié que pudiera recibir, respondió, estando ya á salvo.

—Pues irá, don Matías, pues irá.

Y vaya si fué; como que el mismísimo don Matías, tan alto y serrote como era, le llevó de la mano, presidiendo con su habitual propopeya la «fila de los mayores». Y que le llevó, no de mala gana y ni siquiera fingiéndolo, sino babeando de gusto como si fuera el padre de la criatura. ¡Vaya!

—Porque vamos á ver—se había dicho é tras serísimas reflexiones—¿qué mal puede haber en que me lleve ese diablillo á ver cómo los «mayores» practican? Otra cosa fuera, y esta no me la perdonaba yo que, tomando en serio su atrevido capricho, le condujese á los pies del confesor, tachiquitín como es aún. Pero no se trata de esto, ni yo lo consentiera jamás. El es muy listo y... ¡vaya! que el buen ejemplo siempre aprovecha.

Pero ya en la iglesia, ni el ayudante ni el mismísimo director, con toda su autoridad y larga práctica del oficio, bastaban á fraccionar ordenadamente en tantos pelotones iguales como en número eran los confesores las inquietas hileras de muchachos que habían de confesarse. Este se les escurría por la derecha, aquél por la izquierda, saltaba uno del primer grupo á pedir el pañuelo de su compinche del grupo cuarto, otro de éste se mezclaba en los del tercero, mientras algunos del idem se barajaban con los del quinto, del primero y del segundo, y hasta una vez ordenados todos, había de subir y bajarse de los bancos de espera y de ir y venir de un lado á otro los más inquietos, que no podían ayo y maestro perderles de vista un instante.

—¡P...hl! Silencio! ¡A ver esa devoción, ese recogimiento que les he predicado!—se atrevió á gritar Ricardito, que desprendido de sus manos, se había confundido con los otros chicos y lograba fácilmente escapar á sus miradas.

Y así iba entretanto confesándose aquel colegio por partidas de á cinco muchachos distribuidos en otros tantos confesionarios, cuando de improviso el indómito é imponderable Ricardito, adelantándose á uno de los mayores que iba á arrodillarse, le toma el turno y ¡zas! ya le tenemos ante el confesor, erguido como un huso y persignándose.

—¿También tú?—le pregunta el padre, sorprendido de verle tan pequeño y despejado.

—Sí, señor.

—Veamos, pues, ¿cuántos pecados traes? El chiquitín se le queda mirando, y sonriendo maliciosamente, contesta:

—¡Oh! ¿Y tú?

—¿Cómo yo?—exclama el confesor, contentando á duras penas una riotada.

—Yo no he de decirte los míos; tú, tú has de confesarme los tuyos. Veamos: ¿quieres mucho á tus papás?

El pillín aquél hace que sí con la cabeza, más enseguida añade:

—¿Y tú?

—¿Qué diablillo! Pero si no es eso, quien pregunta ¿yo?—repetía el cura.

—Tu misión es responder. Veamos: ¿Eres buen muchacho?

El chiquitín tornaba á hacer que sí, que sí con la cabeza.

—¡Así, hombre, así! Veamos: ¿Dices mentiras? Muchas, ¿verdad? Contesta, angelito, contesta.

—¿Y tú? —¡Otra vez á las andadas! Hombre de Dios, yo no.

Pero el diablillo aquel, se queda mirando al confesor con la desconfianza más delatora y graciosa del mundo, y exclama:

—¡Embustero!...

Narciso Oller.

CORREO DE MADRID

17 Diciembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Dices que mañana le será pedida á la regente la mano de la princesa para el hijo segundo del conde de Caserta.

Es inexacto que haya llegado á Madrid el duque de Calabria, hermano mayor del novio. Asegúrese que l' lunes será leído en las Cortes el Mensaje de la regente comunicando la boia.

En breve presentará el marqués del Vadillo á las Cortes un proyecto de ley para que se abone á los procesados el tiempo de prisión preventiva.

El Sr. Ugarte, contestando á preguntas de los periodistas, ha dicho que no sabe que el duque de Calabria llegará ayer, pero que se le espera hoy, pues seguramente cree que hoy se hará la petición de mano.

Esta noche se celebrará Consejo de Ministros para ultimar el Mensaje que se presentará el lunes á las Cámaras.

Noticias particulares dicen que el duque de Calabria pasó ayer por Barcelona, con dirección á Madrid.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado por unanimidad dar á la plaza, hoy llamada de Madrid el nombre de Emilio Castelar.

La junta directiva del Circulo Mercantil ha entregado al presidente del Congreso una exposición contra los presupuestos que ha llevado el gobierno al parlamento.

El Corresponsal.

Varias noticias

La Dirección general del Tesoro público ha dispuesto que el pago de los haberes y asignaciones de las clases activas, clero y religiosas en clausura, correspondientes al mes actual, se verifique en la forma siguiente:

- Día 18 del actual, Clases pasivas.
- Día 19 de id, Activas y Clero.
- Día 20 de id; Material.

Entre los números que figuran en el programa de la función que se ha de celebrar en el decano de nuestros coliseo el 21 del corriente á beneficio de la sociedad Montepío Mercantil, la orquesta ejecutará, bajo la acertada batuta del señor Fons, el preludio y Siciliana de la ópera «Cavalleria Rusticana», instrumentada para orquesta por el joven compositor D. Antonio Huertas (hijo).

Procedente de Méjico ha llegado á esta capital, D. Tomás Tato.

Con motivo de las reformas en Gracia y Justicia y de la reorganización de la carrera del secretariado, se habla de que los secretarios habilitados piensan solicitar del ministro el ingreso en la carrera por turno de concurso ya que no la preferencia por años de servicio.

«La Gaceta» publica un decreto prorrogando hasta el 31 de enero el plazo para redimirse á metálico los reclutas condicionales declarados útiles.

Ha regresado de Barcelona el estudioso joven y estimado amigo nuestro, D. Francisco Clement Campos, que viene á pasar las Pascuas al lado de su familia. Sea bienvenido.

Por desavenencias entre la empresa y la música que había de amenizar la función que debía celebrarse anteayer tarde en la plaza de toros, fue la función suspendida.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro apetecza, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Para el día 18 del mes actual está anunciado en el teatro Real de Madrid el estreno de la ópera «Tosca», del aplaudido autor de «La Bohème».

Ya tenemos también en Sevilla algunos casos de triquinosis.  
Cuatro individuos que estuvieron el sábado en dos Hermanas y cenaron carne de cerdo en una posada de dicho pueblo, han sido invadidos aunque, por fortuna, no de gravedad.  
Nos parece excusado repetir, con tal motivo, puestas súplicas a las autoridades locales.  
Toda precaución es poca.

La popular tiple María Montes, aleja hace mucho tiempo de la escena, reapareció anoche en la de la Zarzuela de Madrid con el sainete de Javier de Burgos, «El baile de Luis Alonso».

Sabemos que en la tienda de José Sempér se han recibido grandes colecciones en vestido última moda para señora y trajes para caballeros.  
Los recomendamos al público para el buen gusto en vestir.

**BILLETES DE LA LOTERIA FALSOS**  
Como han dicho los periódicos que se ha descubierto la falsificación de billetes de la lotería, en Alicante desde se ha jugado tanto este año ha cuñado la alarma, y sería plausibles se publicase las señas de los billetes falsificados para conocimiento de todos.

Ha sido contratada por la empresa del teatro Principal de Málaga la tiple cómica Julia Fons.  
La Srta. Fons debutará en breve.

El ministro de la Gobernación recomienda a los gobernadores de provincias, exciten el celo de sus delegados, alcaldes subdelegados de medicina, farmacia y veterinario, haciendo cumplir todas las disposiciones vigentes sobre ejercicio legal de dichas profesiones, incluso el de practicantes, matronas y cirujanos dentistas persiguiendo toda intrusión y toda infracción, de las leyes sanitarias que afecten a los intereses de la salud pública.

Anoche estreno del melodrama «Los dos Pilettes». A vuelta de algunos defectos esta obra tiene argumento interesante, verdaderas bellezas y es aplaudida con justicia. Las decoraciones son magníficas.

En suma, «Los dos Pilettes» proporcionará buenas entradas a la empresa.

La interpretación de la obra fué esmerada y todos los actores merecieron ser llamados a escena varias veces durante la representación.

La Sra. Vinyals ha hecho una creación de tipo de Fan Fan, así como el Sr. G. Nieva de Espinilla. El público numerosísimo que llenaba el coliseo, aplaudió con justicia tan esmerado trabajo, y nosotros unimos nuestra enhorabuena a tan estimables artistas.

Los Sres. Cachet, Scier, Pellicer, Gil, señoras Guillén, Soriano, Alcina, García, perfectamente.

Nos place consignarlo.

## SINDICATO DE RIEGO DE LA HUERTA DE ALICANTE

Hace a partir de durante los días 20, 21, 22, 23 y 24 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albalas para las tandas 8 (21.º de Invierno) y 1.º y 2.º del próximo año 1901, de Monnegre del corriente año; teniendo presente: que los interesados que no comparezcan a recoger dichos albalas durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.  
Lo que se hace público para conocimiento de todos los señores propietarios regantes de esta huerta.

Alicante 17 de Diciembre de 1900.—El director Laureano Antón.

## SUBASTA

El día 19 del corriente y horas 10 de su mañana en la Notaría de D. José Buzafa, calle de Guzmán, número 1, tendrá lugar la subasta de una casa, situada en la calle de Valencia de esta ciudad, barrio de San Antón, número 53 antes, hoy 51. No se admitirá postura que no cubra la cantidad de 600 pesetas.  
Alicante a 17 de Diciembre de 1900.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

### MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.º y 2.º Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres e interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

## LINEA CON EIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



### LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Ives Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA);

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostias frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.

## LA SIN RIVAL

# Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

### Antonio López Jerez

TURRONERO

Come todos los años, ha llegado a esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y cascos de Valencia.

Visítad su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convenceréis. Comprad el turrón de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Fintories y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, me conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, a las nueve menos cuarto.—Los dos Pilettes.

Entrada general 60 céntimos.

## ULTIMA HORA

Madrid 17 (5:15 t.)

Cortes mensaje boda.—Congreso Muro pide carta Caserta petición mano.—Liberales absteniéndose secciones.—Senado acuerda duelo catástrofe Málaga.—Desde Londres siguen afirmando que en la batalla librada anteayer entre la columna del general Knox y las fuerzas boers que manda Dewet, éstas sufrieron un gran descalabro.

71-15-33-85.

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

mía, temiendo a cada instante ver entrar al notario en mi cuarto, que no podía cerrar, pues me había quitado la cómoda que arimaba por las noches a la puerta, y sólo me había dejado una silla una mesita y un baúl, con los cuales me fortificaba, lo mejor que podía; además dormía siempre vestida. Por algún tiempo no se insinuó somnigo, hasta tal punto, que ni aun me miraba, de modo que empezaba a vivir algo más segura, creyendo que ya no se acercaba de mí. Un domingo en que me permitió salir de casa, vine a dar a mis padres esta buena noticia, y por cierto que se alegraron con ella tanto como yo... Padre, esto es lo que sabéis, lo que ahora tengo que deciros...—y la voz de Luisa se alteró—es horrible; nunca me atreví a contaroslo.

—¡Oh! ya sabía yo, sí; ya sabía que me ocultaba algún secreto—exclamó Morel con una especie de frenesí y con una volubilidad tan marcada y singular, que Rodolfo se estremeció.

—Tu mal color, tu semblante, debieron haberme hecho despertar. Mil veces lo dije a tu madre, pero siempre buscaba alguna salida. ¡Ahí está ahora, ahí está el resultado! por librarnos de tu apuro dejar nuestra hija en poder de ese monstruo! ¿Y adónde nos la llevan ahora? Al sitio de los criminales. ¡Si ahí está! pero también... en fin, ¿quién sabe? Porque uno es pobre... pero también los

otros... Y los otros ¿qué?... ¡Valiente cosa se les dá a los otros!...—E interrumpiéndose como para coger el hilo de las ideas que se le escapaban, se dió un golpe en la frente y exclamó:

—¡Vamos, ya no sé lo que digo... me duele horriblemente la cabeza... parece que estoy borracho!

Y se llevó las manos a la cabeza.  
Rodolfo, para impedir que Luisa se asustase al observar la incoherencia del lenguaje del lapidario dijo:

—No sois justo; Morel; no sólo por ella, sino por su madre, por sus hermanos y por vos mismo temía vuestra pobre mujer las funestas consecuencias que traería consigo la salida de Luisa de casa del notario. No culpéis a nadie; que caiga todo el odio, todas las maldiciones sobre el monstruo de hipocresía que puso a vuestra hija en la alternativa de deshonorarse ó arruinaros, entre su deshonor y la muerte acaso de su padre y de su familia; sobre ese infame que ha abusado de un modo tan criminal derechos de amor... Pero tened paciencia, os lo repito, que la providencia reserva muchas veces para el crimen una venganza espantosa.

Había en las palabras de Rodolfo un tono tal de certeza y convicción al hablar de esta venganza providencial, que Luisa la miró con sorpresa y casi con temor.

# Almacén de Arroz Valenciano.

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.— teléfono núm. 94.

## La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

## AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation & Vapeurs (ex-lignes Groes.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Florney et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Loutit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

## La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner  
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## Rosser, Viuda de Guixot y Comp.<sup>a</sup>

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.



SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

## E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

## LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1  
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL aseguro contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dots les Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

—Continuad, hija mía—le dijo,—no nos ocultéis nada. Revelad lo que ha sucedido; tiene más importancia de lo que imagináis.

—Empezaba a vivir con menos temor—continuó Luisa—cuando una tarde M. Ferrand y el ama de llaves salieron cada uno por su lado, y como no comieron en casa, estuve sola el resto del día. Dejaronme, como de costumbre, mi ración de agua, pan y vino, y bien cerradas todas las alhacenas. Luego acabé mi labor, me puse a comer, y como tenía miedo de estar sola, subí a mi cuarto después de encender el quinqué de la habitación de M. Ferrand, porque tenía dada orden de que no se le guardase cuando salía por la tarde. Empecé a trabajar, pero el sueño, contra mi costumbre, empezó a cerrarme poco a poco los ojos sin poderlo remediar, ¡Ah!—exclamó Luisa mirando a su padre con temor—no me creeréis; que miento; pero os juro sobre el cuerpo de mi hermana que es la pura verdad.

—Vamos, explicad—dijo Rodolfo.

—¡Ah, señor! hace siete meses que procuro explicarme lo que me pasó aquella noche espantosa, y no puedo; hebe de perder el juicio queriendo poner en claro este misterio.

—¡Jesús me valga! ¡Dios mío! ¿qué quieres decir Luisa?—exclamó el lapidario saliendo de la especie de estupor en que por intervalos había estado desde el principio de la narración de su hija.

diré que te coloques, dando a entender que me has robado, y diciendo que eres la creída más detestable del mundo.

—Al día siguiente, a pesar de las amenazas de mi amo, vine a contar a mi padre lo que había pasado; quise sacarme al punto de la casa, pero la cárcel. Desde la enfermedad de mi padre no ganaba ni lo indispensable para el alimento de la familia, y los malos informes del Sr. Ferrand me impedirían colocarme en otra parte.

—No hay duda—dijo Morel con profunda amargura,—tuvo la debilidad, el cruel egoísmo de permitir que mi hija volviese a esa casa. ¡Oh! ya os lo dije, señor: la miseria, la miseria, ¡cuántas infamias hace cometer! Ande, anda, sigue tu historia. Los tuyos han sido tus verdugos: somos más culpables que tú de la desgracia que te ha sucedido.

—Cuando volví a ver a mi amo—continuó Luisa—observó conmigo la misma conducta áspera y dura que había tenido antes de esa escena; ni una palabra me habló de lo que había pasado. El ama de llaves siguió atormentándome como antes; apenas me daba el alimento necesario, me guardaba el pan, y algunas veces por malignidad desmenuzaba y echaba a perder a mi vista los restos que quedaban de la comida, porque ella casi siempre comía con M. Ferrand. Por la noche apenas dor-

## A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen a las cinco de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana a 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regrese 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regrese 9 mañana.